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Niederschrift 
zur Sitzung des Amtsausschusses des Amtes Geest und Marsch 

Südholstein (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 19.08.2020 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende:  20:07 Uhr 

 Ort, Raum: Infozentrum der Gemeinschaftsschule Am 
Himmelsbarg Moorrege , Kirchenstraße 30, 25436 
Moorrege 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Bürgermeister Wolfgang Balasus CDU  
Herr Bürgermeister Hans-Joachim Banaschak CDU  
Herr Bürgermeister Peter Bröker CDU  
Frau Bürgermeisterin Ute Ehmke GuB  
Herr Hauke Heidecke FWM  
Frau Bettina Homeyer CDU  
Herr Bürgermeister Uwe Hüttner CDU  
Herr Thomas Kasimir SPD  
Frau Jutta Kaufmann FDP  
Herr Julius Körner CDU  
Herr Thomas Körner              CDU Als Vertreter für Herrn 

Schölermann 
Herr Jochen Kuik Bündnis90/DieGrünen  
Herr Walter Lorenzen SPD  
Herr Bernd Lottmann Fraktion Die Grünen 
Holm 

 

Herr Manfred Lüders FWH  
Herr Hans-Peter Lütje CDU Amtsvorsteher 
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann CDU  
Herr Bernd Ossenbrüggen FWH Als Vertreter für Marco Küchler 
Herr Bürgermeister Reinhard Pliquet SPD  
Herr Bürgermeister Michael Rahn-Wolff FW  
Herr Klaus-Dieter Redweik SPD Als Vertreter für Herrn Behr-

mann 
Herr Gebhard Rühlow GuU  
Herr Bürgermeister Klaus-Dieter Sellmann BfH  
Herr Frank Tesch SPD Als Vertreter für Bgm. Jürgen-

sen 
Herr Dietmar Voswinkel SPD  
Herr Sören Weinberg CDU  
Herr Tobias Zeitler CDU  
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Außerdem anwesend 
Herr Wolfgang Aschert FWH    
Herr Oliver Ringel CDU    
Frau Janina Schildt SPD    

Gäste 
Herr Georg Plettenberg CDU    
Zuhörer 1 

Protokollführer/-in 
Herr Frank Wulff Büroleitender Beamter 

Verwaltung 
Frau Nicole Förthmann Personalratsvorsitzende 
Herr Rainer Jürgensen Amtsdirektor des Amtes Geest und Marsch Südholst. 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Jörg Behrmann CDU  
Herr Bürgermeister Ernst-Heinrich Jürgensen SPD  
Herr Marco Küchler FWH  
Frau Heidrun Osterhoff FDP  
Herr Uwe Schölermann CDU  
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 06.08.2020 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. Der Amtsausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. 
 
Vor der Beschlussfassung über die Tagesordnung begrüßt Herr Lütje den neuen 
Bürgermeister der Gemeinde Moorrege, Herrn Wolfgang Balasus, als neues Mitglied 
im Amtsausschuss. Anschließend begrüßt Herr Sellmann in seiner Funktion als 1. 
stv. Verbandsvorsteher des Schulverbandes Am Himmelsbarg die Anwesenden in 
den Räumlichkeiten der Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
Der TOP 16 „Personalangelegenheiten“ und der TOP 17 „Bekanntgabe der im nicht-
öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse“ werden mangels Beratungsinhalte abgesetzt. 
 
Die Tagesordnung wird beschlossen. Abstimmungsergebnis:  
 
27 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Verabschiedung eines ehemaligen Mitgliedes des Amtsausschusses 

  

 2.  Bericht des Amtsvorstehers 

  

 3.  Bericht des Amtsdirektors 

  

 4.  Einwohnerfragestunde 

  

 5.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 6.  Wahl eines Mitgliedes in den Hauptausschuss des Amtes Geest und Marsch Südholstein 
für das ehemalige Mitglied Karl-Heinz Weinberg 
Vorlage: 0167/2020/AMT/BV 

  

 7.  Nachwahl eines stv. Mitgliedes in den Hauptausschuss des Amtes Geest und Marsch 
Südholstein für das ehemalige stv. Mitglied Georg Plettenberg 
Vorlage: 0168/2020/AMT/BV 

  

 8.  Nachwahlen in Ausschüsse des Amtsausschusses 
Vorlage: 0163/2020/AMT/BV 

  

 8.1.  Nachwahl eines stv. Mitgliedes in den Ausschuss zum Amtsbauhof Haseldorfer Marsch 
für das ehemalige Mitglied Harald Jürgs 

  

 8.2.  Nachwahl eines stv. Mitgliedes in den Schulausschuss der Grundschule Haseldorf des 
Amtes Geest und Marsch Südholstein für das ehemalige Mitglied Harald Jürgs 

  

 8.3.  Nachwahl eines stv. Mitgliedes in den Ausschuss zum Amtsbauhof Haseldorfer Marsch 
im Amt Geest und Marsch Südholstein für das ehemalige Mitglied Dr. Helmut Schübbe 
Vorlage: 0164/2020/AMT/BV 

  

 8.4.  Nachwahl eines stv. Mitgliedes in den Schulausschuss der Grundschule Haseldorf des 
Amtes Geest und Marsch Südholstein für das ehemalige Mitglied Dr. Helmut Schübbe 

  

 9.  Wahl von 10 Mitgliedern in den Schulleiterwahlausschuss 
Vorlage: 0172/2020/AMT/BV 

  

 10.  Bestätigung der Mitglieder des Schulleiterwahlausschusses aus der Lehrer- und Eltern-
schaft 
Vorlage: 0173/2020/AMT/BV 

  

 11.  Prüfung der Jahresrechnung 2019 und Feststellung des Ergebnisses für das Amt 
Vorlage: 0166/2020/AMT/BV 
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 12.  Vorschlag für die Wahl zum Schiedsmann für den Schiedsbezirk Moorrege II 
Vorlage: 0171/2020/AMT/BV 

  

 13.  Weiteres Vorgehen Bildungszentrum Haseldorf 
Vorlage: 0175/2020/AMT/BV 

  

 14.  Verschiedenes 

  

 
 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Verabschiedung eines ehemaligen Mitgliedes des Amtsausschusses 
  

Herr Georg Plettenberg war in der Zeit vom 24.05.1994 bis 24.03.2020 
Mitglied des Amtsausschusses. Herr Lütje dankt Herrn Plettenberg für sei-
ne jahrelangen Verdienste für das Amt und seine aktive Mitwirkung im 
Amtsausschuss. Herr Plettenberg erhält eine Ehrenurkunde, ein Buch über 
das Tävsmoor sowie eine Pflanze. Herr Plettenberg bedankt sich an-
schließend für die Zusammenarbeit. 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2 Bericht des Amtsvorstehers 
  

Herr Lütje verliest seinen Bericht gemäß Protokollanlage 1. 
  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 3 Bericht des Amtsdirektors 
  

Herr Jürgensen verweist auf seinen Bericht in der Sitzung des Hauptaus-
schusses vom 11.08.2020. 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Herr Rühlow fragt nach dem Empfang von Mails beim Amt, die Word-
Dateien enthalten. Herr Jürgensen antwortet, dass grundsätzlich aus Si-
cherheitsgründen nur Word-Dateien im docx-Format empfangen werden. 
Sofern eine Mail versendet wird, die eine Word-Datei im doc-Format ent-
hält, wird der Versender der Mail über die nicht erfolgreiche Mail durch das 
System informiert. 
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 zur Kenntnis genommen 
  
  

 
 

zu 5 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-
schrift der letzten Sitzung 

  
Gegen die Niederschrift der Sitzung des Amtsausschusses vom 
27.02.2020 liegen keine Einwendungen vor. 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 6 Wahl eines Mitgliedes in den Hauptausschuss des Amtes Geest und 

Marsch Südholstein für das ehemalige Mitglied Karl-Heinz Weinberg 
Vorlage: 0167/2020/AMT/BV 

  
Aus der Mitte des Amtsausschusses wird der Bürgermeister der Gemeinde 
Moorrege, Herr Wolfgang Balasus, vorgeschlagen. Weitere Vorschläge 
ergeben sich nicht. 
 

 Beschluss: 
 
Herr Wolfgang Balasus wird als Mitglied in den Hauptausschuss gewählt. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 95  Enthaltung: 0   

 
  
zu 7 Nachwahl eines stv. Mitgliedes in den Hauptausschuss des Amtes 

Geest und Marsch Südholstein für das ehemalige stv. Mitglied Georg 
Plettenberg 
Vorlage: 0168/2020/AMT/BV 

  
Herr Balasus schlägt Herrn Sören Weinberg als Vertreter des Bürgermeis-
ters der Gemeinde Moorrege im Hauptausschuss vor. Weitere Vorschläge 
ergeben sich nicht. 
 

 Beschluss: 
 
Herr Sören Weinberg wird als Vertreter des Bürgermeisters der Gemeinde 
Moorrege in den Hauptausschuss gewählt.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 95  Enthaltung: 0   

 
  
zu 8 Nachwahlen in Ausschüsse des Amtsausschusses 

Vorlage: 0163/2020/AMT/BV 
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zu 8.1 Nachwahl eines stv. Mitgliedes in den Ausschuss zum Amtsbauhof 

Haseldorfer Marsch für das ehemalige Mitglied Harald Jürgs 
  

Herr Bröker schlägt Herrn Michael Reiß als neues stellvertretendes Mit-
glied für den Ausschuss zum Amtsbauhof Haseldorfer Marsch vor. weitere 
Vorschläge ergeben sich nicht. 
 

 Beschluss: 
 
Herr Michael Reiß wird als stellvertretendes Mitglied in den Ausschuss 
zum Amtsbauhof Haseldorfer Marsch gewählt. 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 95  Enthaltung: 0   

 
  
zu 8.2 Nachwahl eines stv. Mitgliedes in den Schulausschuss der Grund-

schule Haseldorf des Amtes Geest und Marsch Südholstein für das 
ehemalige Mitglied Harald Jürgs 

  
Herr Bröker schlägt Frau Leonie-Antonia Schulz als stellvertretendes Mit-
glied für den Schulausschuss der Grundschule Haseldorf des Amtes Geest 
und Marsch Südholstein vor. Weitere Vorschläge ergeben sich nicht. 
 

 Beschluss: 
 
Frau Leonie-Antonia Schulz wird als stellvertretendes Mitglied in den 
Schulausschuss der Grundschule Haseldorf des Amtes Geest und Marsch 
Südholstein gewählt. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 95  Enthaltung: 0   

 
  
zu 8.3 Nachwahl eines stv. Mitgliedes in den Ausschuss zum Amtsbauhof 

Haseldorfer Marsch im Amt Geest und Marsch Südholstein für das 
ehemalige Mitglied Dr. Helmut Schübbe 
Vorlage: 0164/2020/AMT/BV 

  
Herr Körner schlägt Herrn Dirk Koopmann zur Wahl als stellvertretendes 
Mitglied in den Ausschuss zum Amtsbauhof Haseldorfer Marsch im Amt 
Geest und Marsch Südholstein vor. 
 

 Beschluss: 
 
Herr Dirk Koopmann wird als stellvertretendes Mitglied in den Ausschuss 
zum Amtsbauhof Haseldorfer Marsch im Amt Geest und Marsch Südhol-
stein gewählt. 
 

 einstimmig beschlossen 
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 Abstimmungsergebnis: Ja: 95  Enthaltung: 0   
 
 
 

  
zu 8.4 Nachwahl eines stv. Mitgliedes in den Schulausschuss der Grund-

schule Haseldorf des Amtes Geest und Marsch Südholstein  für das 
ehemalige Mitglied Dr. Helmut Schübbe 

  
Herr Körner schlägt Herrn Dirk Koopmann zur Wahl als stellvertretendes 
Mitglied für den Schulausschuss der Grundschule Haseldorf des Amtes 
Geest und Marsch Südholstein vor. Weitere Vorschläge ergeben sich 
nicht. 
 

 Beschluss: 
 
Herr Dirk Koopmann wird als stellvertretendes Mitglied in den Schulaus-
schuss der Grundschule Haseldorf des Amtes Geest und Marsch Südhol-
stein gewählt. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 95  Enthaltung: 0   

 
  
zu 9 Wahl von 10 Mitgliedern in den Schulleiterwahlausschuss 

Vorlage: 0172/2020/AMT/BV 
  
 Beschluss: 

 
Der Amtsausschuss wählt die folgenden Mitglieder und stellvertretenden 
Mitglieder in den Schulleiterwahlausschuss: 
 
Mitglieder für die Gemeinde Haselau: 
 
Herr Peter Bröker 
Herr Marco Küchler 
Frau Daniela Paradies 
 
Mitglieder für die Gemeinde Haseldorf: 
 
Herr Klaus-Dieter Sellmann 
Herr Thomas Körner 
Frau Dr. Heike Meyer-Schoppa 
 
Mitglieder für die Gemeinde Hetlingen: 
 
Frau Renate Springer König 
Herr Julius Körner 
Herr Michael Rahn-Wolff 
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Mitglied für den Schulträger Amt 
 
Amtsdirektor Rainer Jürgensen 
 
Stellvertretende Mitglieder für die Gemeinde Haselau: 
 
Herr Gunnar Mohr 
Frau Leonie-Antonia Schulz 
Herr Christoph Dettling 
 
Stellvertretende Mitglieder für die Gemeinde Haseldorf: 
 
Herr Frank Schoppa 
Herr Dirk Koopmann 
Frau Petra Tripels 
 
Stellvertretende Mitglieder für die Gemeinde Hetlingen: 
 
Frau Margrit Tolle 
Herr Florian Kleinwort 
Herr Alexandré Thomßen 
 
Stellvertretendes Mitglied für den Schulträger Amt: 
 
Herr Hans-Joachim Banaschak 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 95  Enthaltung: 0 

   
  
zu 10 Bestätigung der Mitglieder des Schulleiterwahlausschusses aus der 

Lehrer- und Elternschaft 
Vorlage: 0173/2020/AMT/BV 

  
 Beschluss: 

 
Der Amtsausschuss bestätigt die von der Lehrerschaft und der Eltern-
schaft vorgeschlagenen Mitglieder und stv. Mitglieder für den Schulleiter-
wahlausschuss:  
 
Mitglieder der Lehrerschaft: 
 
Frau Heike Backeberg 
Frau Susanne Fischer 
Frau Karina Kleinert 
Frau Jutta Schünemann 
Frau Britta Steffan 
 
Stellvertretende Mitglieder der Lehrerschaft: 
Frau Ulrike Arntz 
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Frau Jana Boehm 
Frau Marina Pflüger 
 
Mitglieder der Elternschaft: 
 
Frau Ute Brandt 
Herr Alexander Hansen 
Frau Adalet Wendrich 
Frau Silvia Dücker 
Frau Ina Bender 
 
Stellvertretende Mitglieder der Elternschaft: 
 
Frau Tanja Mamay 
Frau Daniela Paradies 
Frau Anika Lahmann 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 95  Nein: 0  Enthaltung: 0   

 
  
zu 11 Prüfung der Jahresrechnung 2019 und Feststellung des Ergebnisses 

für das Amt 
Vorlage: 0166/2020/AMT/BV 

  
Herr Voswinkel berichtet über die erfolgte Prüfung der Jahresrechnung 
2019. Auf die folgenden Punkte geht er besonders ein: 
 

 Die Fertigung einer Fotokopie wird mit nur 0,04 € berechnet. Das 
sei zu niedrig. 

 Die Frage zur Nr. 10 im Prüfbericht – Bewertung Trinkwassernetz 
Heidgraben – wurde zwar durch das Amt beantwortet, dennoch stel-
le sich die Frage, warum ein derart hoher Aufwand durch das Amt 
erledigt wird und warum der Aufwand aus Mitteln des Amtes finan-
ziert wird. 

 Die Frage zur Nr. 9 im Prüfbericht - Kosten für Gärtnerarbeiten beim 
Amt - wurde ebenfalls beantwortet, jedoch stelle sich die Frage, ob 
nicht noch weitere Kosten neben den Fahrtkosten durch die Tätig-
keit entstehen. 

 Zur Frage zur Nr. 11 – Rechnungen für das Standesamt „Trauzim-
mer“ sollte das Amt überlegen, eine halb- oder vierteljährliche 
Rechnungsstellung zu vereinbaren. 

 
Herr AD Jürgensen antwortet dazu, dass er es begrüßen würde, wenn das 
Amt nicht mehr die Fertigung von Kopien für Externe anbieten würde, weil 
man damit in Konkurrenz zu Dienstleistern stehen würde. Der Preis für 
eine Farbkopie ist so niedrig zu halten, da das Amt keine Gewinne erwirt-
schaften darf. Der Aufwand für die Bewertung des Trinkwassernetzes sei 
in der Tat sehr hoch gewesen und hoffentlich einmalig. Dennoch wurde 
diese Leistung aus der Solidargemeinschaft Amt gezahlt, da die Ergebnis-
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se auch für andere Gemeinden nutzbar sind. Für die Hausmeister- und 
Gärtnerarbeiten beim Amt konnte ein Mitarbeiter des Bauhofes in Appen 
gewonnen werden. Es fallen somit künftig keine Fahrtkosten sowie weitere 
Kosten über die Anstellung hinaus mehr an. Mit dem Blumenhaus, wel-
ches die Sträuße für das Standesamt liefert, wird über eine entsprechende 
Veränderung des Abrechnungszeitraumes gesprochen. 
 
Im Anschluss an die vorgenannten Ausführungen nennt Herr AD Jürgen-
sen die wesentlichen Zahlen des Jahresabschlusses.   
 

 Beschluss: 
 
Der Amtsausschuss beschließt, die Stellungnahme über die Prüfung der 
Jahresrechnung zur Kenntnis zu nehmen und die Jahresrechnung 2019, 
die im Verwaltungshaushalt mit Einnahmen und Ausgaben in Höhe von je 
7.361.381,86 € und im Vermögenshaushalt mit Einnahmen und Ausgaben 
in Höhe von 333.665,52 € abschließt, festzustellen. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 95  Nein: 0  Enthaltung: 0   

 
  
zu 12 Vorschlag für die Wahl zum Schiedsmann für den Schiedsbezirk 

Moorrege II 
Vorlage: 0171/2020/AMT/BV 

  
Herr Dr. Veit Ghiladi ist seit April 2015 Schiedsmann im Schiedsbezirk 
Moorrege-Heist (Schiedsbezirk Moorrege II). Seine Amtszeit lief bereits im 
April ab, sodass eine Wiederwahl durch den Amtsausschuss notwendig ist. 
Herr Dr. Ghiladi ist bereit, für weitere 5 Jahre als Schiedsmann tätig zu 
sein.  
 

 Beschluss: 
 
Der Amtsausschuss beschließt, Herrn Dr. Veit Ghiladi aus Moorrege, Ach-
termoor 26, erneut zum Schiedsmann für den Schiedsbezirk Moorrege-
Heist (Moorrege II) zu wählen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 95  Nein: 0  Enthaltung: 0   

 
  
zu 13 Weiteres Vorgehen Bildungszentrum Haseldorf 

Vorlage: 0175/2020/AMT/BV 
  

Herr Sellmann erläutert anhand einer Präsentation (Protokollanlage 2) 
die Notwendigkeit für den Neubau einer Grundschule des Amtes in Hasel-
dorf. Da auch die Räumlichkeiten für den Kindergarten Haselau-Haseldorf 
(gemeindlich) und die Betreuungsschule zu klein geworden sind, wird der 
Bau eines sogenannten Bildungszentrums in Erwägung gezogen. Für das 
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gesamte Gebiet wurde eine Machbarkeitsstudie mit externer Begleitung 
durchgeführt. Um die Machbarkeitsstudie für das Bildungszentrum Hasel-
dorf abschließen und in eine Planung für die Umsetzung gehen zu können, 
ist es notwendig, eine öffentliche Informationsveranstaltung durchzuführen 
und dadurch Anregungen und ein Meinungsbild der Einwohnerinnen und 
Einwohner einzuholen. Es wurde eine Lenkungsgruppe gebildet, die das 
Ergebnis der Machbarkeitsstudie diskutiert hat. Dabei sei immer der Erhalt 
der Schule fokussiert worden. Es wurde jedoch durch ein notwendiges 
Brandschutz- und Sanierungsgutachten ein umzusetzender Kostenauf-
wand von rd. 1 Mio € festgestellt. Durch die Ergebnisse dieses Gutachtens 
sowie aus der Machbarkeitsstudie wurde ein Neubau eines Bildungszent-
rums für notwendig erachtet, um alle notwendigen Maßnahmen sinnvoll 
umsetzen zu können. Die Gesamtkosten werden aktuell auf 7,4 Mio € ge-
schätzt. Dadurch, dass der Komplex als Bildungszentrum mit unterschied-
licher Nutzung definiert wird, gibt es berechtigte Hoffnung auf Fördermittel. 
 
Herr Pliquet erklärt, dass die Finanzierung ja durch die Gemeinden Ha-
selau, Haseldorf und Hetlingen erfolgen wird und er sich daher enthalten 
wird. Herr Sellmann bittet die anwesenden Mitglieder der anderen Ge-
meinden darum, in dieser Angelegenheit mit abzustimmen, um für dieses 
Projekt eine entsprechende Außenwirkung zu erhalten. 
 

 Beschluss: 
 
Der Amtsausschuss beschließt, den Neubau des Bildungszentrums umzu-
setzen und der Verwaltung den Auftrag zu erteilen, ein Planungsbüro für 
die weitere Planung der Ganztagsschule im Bildungszentrum Ha-
selau/Haseldorf auf Grundlage der vorliegenden Machbarkeitsstudie aus-
zuschreiben und zu beauftragen. Die für die Planung entstehenden Kosten 
sind den Gemeinden mitzuteilen. 
Die für das Projekt denkbaren Fördermöglichkeiten sind zu ermitteln und 
zu beantragen. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 95  Nein: 0  Enthaltung: 0   

 
  
zu 14 Verschiedenes 
  

 Herr Lütje erwähnt, dass sich in der Gemeinde Appen mit Digicult 
(www.digicult-verbund.de), einem System zur digitalen Erfassung 
von Archivunterlagen, beschäftigt wird. Das System sei sehr inte-
ressant und vielleicht könnten die historischen Archive der Gemein-
den wie Heimatvereine und Museen und des Amtes hier zusam-
menarbeiten. Je mehr Gemeinden sich daran beteiligen, je geringer 
werden die Kosten. 

 Herr Lütje berichtet, dass am 03.10.2020 wieder das Einheitsbud-
deln stattfinden wird. Herr Dr. Schoppa ergänzt, dass im letzten 
Jahr 120.000 Bäume gepflanzt worden sind.. Er bittet um erneute 
Teilnahme und Weitergabe dieser Informationen an die Einwohne-
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rinnen und Einwohner. 

 Herr Voswinkel fragt nach einem aktuellen Stand bezüglich der Brü-
cke Grüner Damm. Herr Sellmann erläutert, dass eine Holzkon-
struktion errichtet worden ist und dass kurzfristig ein Termin zur offi-
ziellen Eröffnung folgt. 

 Herr Zeitler fragt, warum das Thema „Überstunden“ nicht auf der 
heutigen Tagesordnung zu finden ist. Herr Lütje verweist dazu auf 
die letzte Sitzung des Hauptausschusses. Das Thema soll detailliert 
aufgearbeitet werden. 
 
Herr Zeitler fragt anschließend, ob bei Außenterminen von Aus-
schüssen, z.B. Begehungen, die meistens vor dem eigentlichen Sit-
zungsbeginn stattfinden, zwangsläufig Personal des Amtes dabei 
sein muss. Herr Jürgensen erklärt, dass das nicht zwangsläufig sein 
müsse. Jedoch müsste in der Einladung explizit darauf hingewiesen 
werden, falls dieser Teil dann kein offizieller Teil der Sitzung ist.  

 
Herr Lütje bedankt sich anschließend bei allen Anwesenden für die Teil-
nahme und schließt die Sitzung um 20.07 Uhr.  

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 09.10.2020 

 

 
   

(Hans-Peter Lütje) 
Vorsitzender 

Herr 
Herr 

(Frank Wulff) 
Protokollführer 
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